
LECTURES DE LA MESSE DIMANCHE 10 MAI 2020 

 
PREMIÈRE LECTURE (Ac 6, 1-7) Lecture du livre des Actes des Apôtres 
En ces jours-là, comme le nombre des disciples augmentait, les frères de langue grecque récriminèrent 
contre ceux de langue hébraïque, parce que les veuves de leur groupe étaient désavantagées dans le service 
quotidien. Les Douze convoquèrent alors l’ensemble des disciples et leur dirent : « Il n’est pas bon que nous 
délaissions la parole de Dieu pour servir aux tables. Cherchez plutôt, frères, sept d’entre vous, des hommes 
qui soient estimés de tous, remplis d’Esprit Saint et de sagesse, et nous les établirons dans cette charge. En 
ce qui nous concerne, nous resterons assidus à la prière et au service de la Parole. » Ces propos plurent à 
tout le monde, et l’on choisit : Étienne, homme rempli de foi et d’Esprit Saint, Philippe, Procore, Nicanor, 
Timon, Parménas et Nicolas, un converti au judaïsme, originaire d’Antioche. On les présenta aux Apôtres, et 
après avoir prié, ils leur imposèrent les mains. La parole de Dieu était féconde, le nombre des disciples se 
multipliait fortement à Jérusalem, et une grande foule de prêtres juifs parvenaient à l’obéissance de la foi. – 
Parole du Seigneur. 

PSAUME Ps 32 (33) R/ Que ton amour, Seigneur, soit sur nous, comme notre espoir est en toi !  

Criez de joie pour le Seigneur, hommes justes ! 
Hommes droits, à vous la louange ! 
Rendez grâce au Seigneur sur la cithare, 
jouez pour lui sur la harpe à dix cordes. 

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ; 
il est fidèle en tout ce qu’il fait. 

Il aime le bon droit et la justice ; 
la terre est remplie de son amour. 

Dieu veille sur ceux qui le craignent, 
qui mettent leur espoir en son amour, 
pour les délivrer de la mort, 
les garder en vie aux jours de famine. 

DEUXIÈME LECTURE (1 P 2, 4-9) Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre 

Bien-aimés, approchez-vous du Seigneur Jésus : il est la pierre vivante rejetée par les hommes, 
mais choisie et précieuse devant Dieu. Vous aussi, comme pierres vivantes, entrez dans la construction de 
la demeure spirituelle, pour devenir le sacerdoce saint et présenter des sacrifices spirituels, agréables à 
Dieu, par Jésus Christ. En effet, il y a ceci dans l’Écriture : Je vais poser en Sion une pierre angulaire, une 
pierre choisie, précieuse ; celui qui met en elle sa foi ne saurait connaître la honte. Ainsi donc, honneur à 
vous les croyants, mais, pour ceux qui refusent de croire, il est écrit : La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 
est devenue la pierre d’angle, une pierre d’achoppement, un rocher sur lequel on trébuche. Ils achoppent, 
ceux qui refusent d’obéir à la Parole, et c’est bien ce qui devait leur arriver. Mais vous, vous êtes une 
descendance choisie, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple destiné au salut, pour que vous 
annonciez les merveilles de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière.    – Parole du 
Seigneur. 

 

ÉVANGILE DE JESUS CHRIST SELON SAINT JEAN (Jn 14, 1-12) Alléluia. Alléluia. Moi, je suis le 
Chemin, la Vérité et la Vie, dit le Seigneur. Personne ne va vers le Père sans passer par moi. Alléluia. 
Alléluia. 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous croyez en Dieu, 
croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures ; sinon, vous aurais-je 
dit : ‘Je pars vous préparer une place’ ? Quand je serai parti vous préparer une place, je reviendrai et je vous 
emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez 
le chemin. » Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment pourrions-nous savoir le 
chemin ? »  Jésus lui répond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans 
passer par moi. Puisque vous me connaissez, vous connaîtrez aussi mon Père. Dès maintenant vous le 
connaissez, et vous l’avez vu. » Philippe lui dit : « Seigneur, montre-nous le Père ; cela nous suffit. » Jésus 
lui répond : « Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne me connais pas, Philippe ! Celui qui m’a vu 
a vu le Père. Comment peux-tu dire : ‘Montre-nous le Père’ ? Tu ne crois donc pas que je suis dans le Père 
et que le Père est en moi ! Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; le Père qui demeure 
en moi fait ses propres œuvres. Croyez-moi : je suis dans le Père, et le Père est en moi ; si vous ne me 
croyez pas, croyez du moins à cause des œuvres elles-mêmes. Amen, amen, je vous le dis : celui qui croit 
en moi fera les œuvres que je fais. Il en fera même de plus grandes, parce que je pars vers le Père »  – 
Acclamons la Parole de Dieu 

 



Homélie du dimanche 10 mai 2020 

 

« Ne soyez pas troublés » Comment ne pas l’être en ces moments troubles ? Difficile de les nommer 
autrement !!! Ce que nous dit le Seigneur ici, revêt d’une étrange actualité… Le Covid 19 va laisser des traces 
nous le savons tous dans notre société, et la crainte et grande car ce virus paralyse et domine le monde à 
lui seul. Le déconfinement progressif nous met face un défit autant sanitaire, social, économique que 
personnel. La dimension spirituelle doit évidemment être pris en compte parce qu’il aura un rôle plus 
qu’essentiel. C’est pourquoi nous ne pouvons que regretter que cette dimension ne soit pas prise en compte 
par notre gouvernement. Mais s’il le faisait ce serait reconnaître l’importance de Dieu dans notre société 
laïque !!!... Il faut le dire, c’est tout de même difficile à articuler : Fonder notre société sans Dieu et en même 
temps vouloir Lui reconnaître une place prépondérante !!! Ça remettrait beaucoup de choses en cause… 
Quoi qu’il en soit à la veille du déconfinement, à la veille d’une autre manière de vivre, à la veille du premier 
jour de ce défit nous entendons le Christ nous rappeler qu’Il est le Chemin, la Vérité et la Vie. Ne cherchons 
pas plus loin, voilà notre réponse… « Avec les jeunes de la Pastorale des Jeunes nous chantions 
régulièrement : Jésus est la réponse au monde d’aujourd’hui, Il est le chemin, la Vérité, la Vie (bis) »  

Ces 3 mots sont réunis ensemble comme pour nous montrer le programme, celui des chrétiens, le 
programme de toute une vie. Thomas dit à Jésus : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment 
pourrions-nous savoir le chemin ? »  De la même manière nous pouvons Lui dire : Demain, où aller ? Que 
faire ? Montre-nous le chemin à prendre… Et Jésus nous donne la même réponse « Je suis le chemin la 
Vérité et la Vie. » … Le grand défit de notre époque ce n’est pas d’échapper à tout prix à ce virus, car si 
nous nous cantonnons à ce combat nous allons échapper à l’essence même de notre existence. Nous 
risquons d’être esclave de nos peurs car elles ont pour objet de nous empêcher de VIVRE tout simplement. 
Demain : Il nous faudra vivre comme chrétiens, demain il nous faudra agir comme tel, demain il nous faudra 
témoigner de notre foi, demain il nous faudra défendre la vie de sa conception jusqu’à son terme, demain il 
nous faudra dire la Vérité et agir en vérité, échapper à notre petit moi pour le bien de tous, demain il nous 
faudra suivre le CHRIST. 

Nous voilà encore et toujours devant l’urgence de notre propre conversion et celle de l’Eglise. Le confinement 
aura certainement un effet bénéfique pour nous permettre de mieux vivre en VERITE. Vivre plus simplement, 
accepter le fait d’être pauvre, ça vaut pour notre société et bien plus encore pour notre Eglise. Ce que nous 
vivons nous aidera à revenir à l’ESSENTIEL et ainsi suivre le Christ sans être arrêté par les mensonges de 
notre temps. Ils sont multiples ces mensonges, ils peuvent prendre différentes formes : Tromperie, peur, 
respect humain, laïcardisation à outrance, fausse liberté, richesse, manipulation, confort, Athéisme, culture 
de mort, la culture du bien-être, etc… 

Écoutons le Cardinal Stefan Wyszynski le primat de Pologne pendant l’occupation allemande et communiste, 
cet homme est aujourd’hui en procès de Béatification : « Il suffit de peu de gens parlant en vérité. Christ en 
a choisi un petit nombre pour proclamer sa vérité. Seuls les mots mensongers doivent être nombreux car le 
mot mensonge est détaillé et se monnaie : il se débite comme la marchandise sur les rayons, il doit être 
constamment renouvelé, il doit avoir de multiples serviteurs, qui selon un programme, l'apprendront pour 
aujourd'hui, pour demain, pour un mois. 

Pour maîtriser la technique du mensonge ainsi programmé, il faut des hommes en quantité. Il suffit de 
quelques-uns pour proclamer la vérité. Il suffit d'un petit groupe de gens qui luttent pour la vérité pour 
rayonner. La condition essentielle de la libération de l'homme, pour lui permettre de vivre en vérité, est 
d'acquérir la vertu du courage. La lutte pour la vérité est le symbole du courage chrétien. 

Car la seule chose dont il convient d'avoir peur dans la vie est la trahison du Christ pour quelques deniers de 
calme éphémère… 

On ne peut tromper la vie, tout comme on ne peut tromper la terre. Malheur à la société dont les citoyens ne 
sont pas guidés par le courage ! Ils cessent alors d'être des citoyens, pour devenir de simples esclaves. Si 
le citoyen renonce à la vertu du courage, il devient esclave et se cause le plus grand des torts, à lui-même, 
à sa personne, mais aussi à sa famille, à son groupe professionnel, à la Nation, à l'État et à l'Église, même 
si la peur et la crainte lui font facilement obtenir du pain et des avantages... Et de clore : Prenons conscience 



que la Nation dépérit lorsqu'elle manque de courage, lorsqu'elle se ment à elle-même en disant que tout va 
bien, quand tout va mal, lorsqu'elle se contente de demi-vérités. Soyons conscients qu'en exigeant la vérité 
nous devons nous-mêmes vivre en vérité ; que cette conscience nous accompagne chaque jour. En exigeant 
la justice, soyons justes envers nos proches. En exigeant le courage, soyons chaque jour courageux. » 
 

Puissions-nous demander au Seigneur d’être courageux afin d’être de véritables témoins de la VERITE dans 
notre société et notre temps, au travail et en famille.  Ne nous trompons pas de combat en nous laissant 
happer par la peur. Ne nous laissons pas « troubler » et empruntons sans crainte LE CHEMIN qu’est le 
Christ, la VERITE et la VIE. 


